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УДК 323(470+571):17.02 

 
К.В. СТАРОСТЕНКО, В.А. КУЗЬМЕНКОВ 

 

СОЦИАЛЬНО-ПОЛИТИЧЕСКИЕ ЦЕННОСТИ В СОВРЕМЕННОЙ 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ: ДЕОНТОЛОГИЧЕСКИЙ АСПЕКТ 

 
Статья посвящена анализу мировоззренческого кризиса, происходящего в современной 

России. Особое внимание авторами уделено рассмотрению с точки зрения деонтологии 

социально-политических ценностей, как особого феномена, эксплицирующего социальные и 

политические потребности, интересы и идеи индивидов и социальных групп, и ориентирующего на 

достижение общественного консенсуса путѐм гармонизации интенций отдельных личностей, 

социальных общностей и политических групп.  

Ключевые слова: мировоззрение, социально-политические ценности, консенсус, 

деонтология, человек, общество, государство. 
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K.V. STAROSTENKO, V.A. KUZMENKOV 

 

SOCIO-POLITICAL VALUES IN MODERN RUSSIAN FEDERATION: 

DEONTOLOGICAL ASPECT 

 
This article analyzes the ideological crisis that is happening in Russia today. Particular 

attention is paid to the authors in terms of ethics and social and political values as a special phenomenon, 

explicates the social and political needs, interests and ideas of individuals and social groups, and a focus 

on achieving social consensus by harmonizing intentions of individuals, social groups and political 

groups. 

 

Keywords: worldview, social and political values, consensus, deontology, man, society and the 

state. 
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УДК 330.34 

 
Е.Н. СТРИЖАКОВА 

 

ЭФФЕКТИВНОЕ ИСПОЛЬЗОВАНИЕ РЕСУРСОВ В ПРОЦЕССЕ 

ЭКОНОМИЧЕСКОГО РОСТА – ФАКТОРЫ И ОГРАНИЧЕНИЯ 

 
В процессе построения моделей экономического роста  и развития наибольшее внимание 

должно отводиться механизму максимально эффективного управления ресурсами, 

предполагающему как своевременное восстановление их по объему и качеству, так и повышение 

отдачи от каждой вложенной единицы. 

Ключевые слова: ресурсы, экономический рост, производство, факторы. 
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E.N. STRIZHAKOVA 

 

EFFICIENT USE OF RESOURCES IN THE PROCESS OF ECONOMIC 

GROWTH FACTORS AND LIMITATIONS 

 
In the constructing models of economic growth the greatest attention should be allocated to the 

most efficient mechanism for resource management involves both timely restore their quantity and quality 

and improving the performance of each sub-unit. 

Keywords: resources, economic growth, production factors. 
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УДК 330.322 

 

И.А. МАСЛОВА  
 

ИННОВАЦИОННАЯ СТРАТЕГИЯ: СУЩНОСТЬ,  

КРИТЕРИИ ВЫБОРА 

 
В настоящее время инновационная деятельность является основой экономического 

роста и развития предариятия, отрасли и страны в целом. В статье дается характеристика 

инновационного процесса и рассматриваются критерии выбора инновационной стратегии. 

Ключевые слова: инновация, инновационный процесс, инновационная деятельность, 

инновационная стратегия. 
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I.A. MASLOVA  

 

INNOVATION STRATEGY: ESSENCE, SELECTION CRITERIA 

 
Currently, innovation is the basis for economic growth and development of predriyatiy, the 

industry and the country as a whole. The article gives characteristics of the innovation process and 

discusses criteria for selection of innovation strategy. 

Keywords: innovation, innovation process, innovation, innovation strategy. 
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УДК 657.47 

 

В.Н. АЛФЕРОВ 

 

УПРАВЛЕНЧЕСКИЙ УЧЕТ И АНАЛИЗ ПРОЦЕССА ФОРМИРОВАНИЯ 

СТОИМОСТИ УСЛУГ МУНИЦИПАЛЬНОГО ПРЕДПРИЯТИЯ 
 

В результате повседневной деятельности организации возникает значительное 

количество оперативной информации, поэтому все труднее обрабатывать ее возрастающие 

потоки, а значит, оперативно принимать решения. Накоплением, переработкой и анализом 

детализированной информации о хозяйственной деятельности предприятия призван заниматься 

управленческий учет. 

Ключевые слова: управленческий учет, анализ, стоимость. 
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V.N. ALFEROV 

 

MANAGEMENT ACCOUNTING AND ANALYSIS OF THE PROCESS OF 

FORMATION OF COST OF SERVICES OF MUNICIPAL ENTERPRISES 

 
In the daily activities of the organization there is a significant number of operational 

information, therefore harder to handle its increasing flows, that is, timely decisions. Accumulation, 

processing and analysis of detailed information about economic activity of the enterprise is intended to 

do accounting. 

Keywords: management accounting, analysis, price. 
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О.Г. ВАНДИНА 

 

СТАТИСТИЧЕСКИЙ АНАЛИЗ ЗАНЯТОСТИ И БЕЗРАБОТИЦЫ                      

НА РЕГИОНАЛЬНОМ УРОВНЕ 
 

В статье автор рассматривает значения категорий «занятые» и «безработные», 

характеризует виды занятости и безработицы, приводит систему показателей статистики 

занятости и безработицы. Кроме того, автор анализирует состояние занятости и безработицы 

на региональном уровне, а также определяет факторы, влияющие на динамику безработицы. 

Ключевые слова: статистика, экономически активное население, занятость, 

безработица, уровень занятости, уровень безработицы. 
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O.G. VANDINA 
 

STATISTICAL ANALYSIS OF EMPLOYMENT AND UNEMPLOYMENT 

AT THE REGIONAL LEVEL 
 

In the article the author examines the categories «employed» and «unemployed», describes the 

types of employment and unemployment, causes the system of indicators of the statistics of employment 

and unemployment. In addition, the author analyzes the state of employment and unemployment and 

identifies factors affecting the dynamics of unemployment at the regional level. 

Keywords: statistics, the economically active population, employment, unemployment, 

employment, unemployment. 
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С.П. СУВОРОВА 

 

ТЕОРЕТИЧЕСКИЕ ОСНОВЫ АУДИТА ТОВАРНЫХ ОПЕРАЦИЙ                      

В УСЛОВИЯХ ПРИМЕНЕНИЯ АВТОМАТИЗИРОВАННЫХ 

ТЕХНОЛОГИЙ УЧЕТА 
 

В статье автор рассматривает задачи, источники, последовательность и этапы 

проведения аудита приобретения и реализации товаров. Рассмотрение данных процессов 

происходит на практическом примере хозяйствующего субъекта. Также в статье отражен 

процесс контроля поступления и реализации товаров и учета задолженности покупателей, 

аудит синтетического и аналитического учета реализации товаров, контроль показателей о 

состоянии и движении товаров в системе бухгалтерской и статистической отчетности. В 

заключение автор приводит особенности аудита товарных операций в условиях применения 

автоматизированных технологий учета. 

Ключевые слова: аудит, товарные операции, учет, автоматизированные технологии. 
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S.P. SUVOROVA 

 

THEORETICAL BASIS OF AUDIT MARKETING OPERATIONS IN THE 

APPLICATION OF AUTOMATED ACCOUNTING TECHNOLOGY 
 

The author considers the tasks, sources, and the sequence of the steps in the audit of purchase 

and sale of goods. Consideration of these processes occur in a practical example of an economic entity. 

The article also reflects the process of controlling supply and sale of goods and account receivable 

balances , audit synthetic and analytical account the sale of goods , as well as control indicators on the 

status and movement of goods in the system of accounting and statistical reporting . In conclusion, the 

author gives particular audit commodity operations in conditions of application of automated 

technologies accounting. 

Keywords: audit, commodity operations, registration, automated technology. 
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УДК 657.6 

 

А.П. БАРХАТОВ 

 

СУЩНОСТЬ, ВНЕДРЕНИЕ И РАЗВИТИЕ ВНУТРЕННЕГО АУДИТА                  

В РОССИИ 
 

В статье автор рассматривает историческое развитие и внедрение внутреннего аудита 

на российских предприятиях, а также определяет его роль в процессе управления предприятием. 

Представляет задачи и функции внутреннего аудита. Описывает один из самых востребованных 

и популярных онлайн курсов Института профессиональных финансовых менеджеров 

«Внутренний аудит», доступный финансовым специалистам России. Кроме того, автор 

поясняет различие между внутренним аудитом и внутренним контролем. 

Ключевые слова: внутренний аудит, внутренний контроль, внутренний аудитор. 
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A.P. BARKHATOV 

 

THE ESSENCE, THE INTRODUCTION AND DEVELOPMENT OF 

INTERNAL AUDIT IN RUSSIA 

 
In the article the author considers the historical development and implementation of internal 

audit at Russian enterprises, and defines its role in the process of enterprise management. Represents the 

tasks and functions of internal audit.Describes one of the most popular online courses of the Institute of 

professional financial managers «Internal audit», available financial specialists in Russia. The author 

also explains the difference between internal audit and internal control. 

Keywords: internal audit, internal control, internal auditor. 
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УДК 657.1 

 

А.А. ДЕНИСОВ 

 

УЧЕТ ЗАТРАТ ПРИ ДЛИТЕЛЬНОМ ЦИКЛЕ ПРОИЗВОДСТВА 
 

В статье автор дает определение понятию «длительный цикл производства» с точки 

зрения нормативно-правовых актов и иных законодательных документов. Кроме того, автор 

рассматривает порядок учета затрат при длительном цикле производства. 

Ключевые слова: длительный цикл производства, технологический цикл производства, 

учет затрат. 
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A.A. DENISOV 

 

COST ACCOUNTING WITH LONG-TERM PRODUCTION CYCLE 

 
In the article the author gives the definition of «long production cycle» from the point of view of 

normative-legal acts and other legislative documents. In addition, the author examines the cost 

accounting procedure with a long production cycle for example. 

Keywords: long production cycle, production cycle and cost accounting. 
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УДК 657.6:330.131.7 

 

Т.В. КУШНАРЕНКО 

 

ОЦЕНКА РИСКОВ НЕДОБРОСОВЕСТНЫХ ДЕЙСТВИЙ В АУДИТЕ 
 

В статье автор рассматривает возможные риски недобросовестных действий при 

проведении аудита на предприятиях, их виды, обстоятельства возникновения, приводит 

методику оценки рисков и их факторов. Кроме того, автор предлагает средства контроля 

рисков и оценку их эффективности и результативности. 

Ключевые слова: недобросовестные действия, оценка рисков, факторы рисков, средства 

контроля, аудит. 
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T.V. KUSHNARENKO 
 

ASSESSMENT OF RISKS TO FRAUD IN AN AUDIT 
 

In the article the author considers the possible risks of unfair actions at carrying out of audit at 

the enterprises, their types and circumstances of the occurrence, proposes the methodology of assessment 

of risk and factors. The author also offers means of verification risks and assessment of their efficiency 

and effectiveness. 

Keywords: unfair actions, risk assessment, risk factors, controls, audit. 
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УДК 336.22 

 

А.К. МАРТАЗАНОВ 

 

ТЕОРЕТИЧЕСКИЕ ОСНОВЫ НАЛОГОВОЙ ОПТИМИЗАЦИИ                       

ПО НАЛОГУ НА ИМУЩЕСТВО ОРГАНИЗАЦИЙ 
 

Оптимизация платежей по налогу на имущество организаций – актуальная задача для 

большинства хозяйствующих субъектов. В статье представлено исследование теоретических 

основ налоговой оптимизации по налогу на имущество организаций. 

Ключевые слова: налогообложение, оптимизация, налог на имущество организаций. 
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A.K. MARTAZANOV  

 

THEORETICAL BASES OF TAX OPTIMIZATION FOR THE TAX ON 

PROPERTY OF ORGANIZATIONS  

 
Optimization of tax on property of organizations is a vital task for the majority of economic 

entities. The article presents a study of theoretical bases of tax optimization for the tax on property of 

organizations.  

Keywords: taxation, optimization, nalog on property of organizations. 
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УДК 007.78:330.4 

 

Т.А. ТКАЛИЧ  

 

КЛАССИФИКАЦИЯ КЛЮЧЕВЫХ ПОКАЗАТЕЛЕЙ  

ЭФФЕКТИВНОСТИ ИНФОРМАЦИОННЫХ СИСТЕМ 
 

Рыночная экономика и динамичная внешняя среда усложнили обоснование 

эффективности информационных систем. Это потребовало классификации ключевых 

показателей эффективности, выделение группы измеряемых качественных индексов. В работе 

предлагается перечень показателей, гармонизированных с мировой практикой и 

статистическими отчетами. Рассмотрены критерии принятия решений для прямых и 

косвенных эффектов. 

Ключевые слова: результативность информационных систем, ключевые показатели 

эффективности, качественные эффекты. 
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T.A. TKALICH 

 

CLASSIFICATION OF KEY PERFORMANCE INDICATORS OF 

INFORMATION SYSTEMS 

 
Market economy and dynamic external environment complicate the evaluation of the 

effectiveness of information systems. This has necessitated to elaborate the classification of key 

performance indicators, identify the measurable quality indices. We propose a list of indicators, 

harmonized with international practice and statistical reports. We proposed the criteria for decision-

making direct and indirect effects.  

Keywords: effectiveness of information systems, key performance indicators, qualitative effects. 

 
 

BIBLIOGRAPHY (TRANSLITERATED) 

 
1. Ratkevičius D. ERP selection criteria: theoretical and practical views [Text] / D. Ratkevičius,                            

Č. Ratkevičius, R. Skyrius / Ekonomika. – 2012. – Vol. 91, № 2. – P. 97-116. 

2. Ziemba E. Critical success factors for ERP systems implementation in public administration [Text] /                 

E. Ziemba, I. Oblak / Interdisciplinary Journal of Information, Knowledge, and Management – 2013. – Vol. 8. –                        

P. 1 - 19. 

3. Hasibuan, Z. Priority of key success factors on enterprise resource planning system implementation life 

cycle [Text] / Z. Hasibuan, G. Dantes, // Journal of Enterprise Resource Planning Studies. – 2012. – V.2012. –                         

ID 122627. – 15 p. 

4. Yousefi, A. Analysis of ERP efficiency in real time monitoring system in the context of value and 

performance [Text] / A. Yousefi – Prescott Valley: ProQuest LLC, 2011. – 163 р. 

5. Law, C. Research issues of the IT productivity paradox: approaches, limitations, and a proposed conceptual 

framework [Text] / C. Law, E. Ngai // Modelling and Analysis of Enterprise Information Systems – IGI Publishing Global, 

2007. – P. 20-62. 

6. Biblioteka pokazatelej [Elektronnij resurs] / KPI Lab – 2013. – Rezim dostupa URL: Internet Resource: 

http://www.kpilib.ru.  

7. IT spending and staffing benchmarks 2013/2014: Full study [Electronic resource] / Computer Economics 

Society — 2013. — Mode of access URL: Internet Resource: http://www.computereconomics.com. 

8. Forrester: IT spending [Electronic resource] / Forrester Research. – 2013. – Mode of access URL: Internet 

Resource: http:// www.forrester.com/IT-Spending-Forecasts . 

9. ERP in manufacturing 2013. Measuring business benefit and time to value [Electronic resource] / Aberdeen 

Group Society. – 2014. – Mode of access URL: Internet Resource: http://www.aberdeen.com/Research/Research-Library. 

 
 

Tkalich Tatiana Alekseevna   

Educational Institution «Belarusian State Economic University», Minsk, Belarus  

Candidate of physico-mathematical sciences, associate professor of department of information technology 

220070, Belarus, Minsk, Partisan Avenue, 26   

Ph.: +375 (29) 750-35-89   

E-mail: informatika@tut.by 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.igi-global.com/chapter/research-issues-productivity-paradox/26842
http://www.igi-global.com/chapter/research-issues-productivity-paradox/26842


Экономические и гуманитарные науки 

№ 5(268) 2014 26 

УДК 331.124.215 

 

А.А. БАЗИКОВ 

 

ЭКОНОМИЧЕСКАЯ И СОЦИАЛЬНАЯ В ФУНКЦИЯХ ЗАРАБОТНОЙ 

ПЛАТЫ 
 

В статье, исходя из общетеоретических основ в сущности заработной платы и еѐ 

функций, раскрыт ряд методологических аспектов, касающихся данной проблемы. В ней 

обстоятельно показывается зависимость оплаты труда от количественных и качественных 

результатов. Особое место занимает в работе характеристика функций, присущих заработной 

плате. Примечательно то, что они анализируются применительно практике рыночного 

хозяйствования организаций и фирм аграрного производства. 

Ключевые слова: заработная плата, экономическая функция, социальная функция, 

учетно-производственная функции, рынок рабочей силы. 
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A.A. BAZIKOV 
 

ECONOMIC AND SOCIAL FUNCTIONS OF WAGES 

 
In the article, proceeding from the General theoretical framework in essence wage and its 

functions, disclosed a number of methodological aspects related to this issue. It thoroughly shown the 

dependence of wages on the quantitative and qualitative results. Special place in the work of the 

characteristic features inherent in wages. Remarkably, they are analyzed in relation to the practice of a 

market economy organizations and companies of agricultural production 

Keywords: wages, the economic function, social function, user-production function, the labour 

market. 
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А.С. БОГДАНОВ 

 

МЕТОДЫ ОЦЕНКИ РИСКОВ ХОЗЯЙСТВУЮЩИХ СУБЪЕКТОВ                   

ПРИ ПРИНЯТИИ УПРАВЛЕНЧЕСКИХ РЕШЕНИЙ 
 

В статье автор рассматривает возможные риски хозяйствующих субъектов, виды и 

причины их возникновения. Кроме того, автор дает определение оценки и степени рисков, 

раскрывает методику их оценки. 

Ключевые слова: риск, степень риска, оценка риска, методы оценки рисков, 

предпринимательские риски. 
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A.S. BOGDANOV 

 

RISK ASSESSMENT OF BUSINESS ENTITIES WHEN MAKING 

MANAGERIAL DECISIONS 
 
In the article the author considers the possible risks of economic entities, species and their 

causes. In addition, the author gives the definition of assessment and risk disclose the methodology for 

their assessment. 

Keywords: risk, risk assessment, risk assessment, risk assessment, business risks. 
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УДК 338 

 

Е.В. ДУДУКАЛОВ 

 

ТЕХНОЛОГИЧЕСКИЕ ПАРКИ В СИСТЕМЕ НАЦИОНАЛЬНЫХ 

ПРИОРИТЕТОВ ПОСТИНДУСТРИАЛЬНОГО РАЗВИТИЯ 

ЭКОНОМИКИ 
 

Рассмотрены особенности создания и функционирования технологических парков с 

учетом особенностей постиндустриального развития национальной экономики, исходя из 

перспектив долгосрочного социально-экономического развития Российской Федерации и 

политики формирования региональных технологических кластеров. 

Ключевые слова: технопарки, наука, инновации, модернизация, кластеризация, 

образование. 
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